

Candidatos presidenciales chilenos enfrentados en debate radial



Los candidatos a la presidencia chilena, Gabriel Boric(D) y José Antonio Kast (I).

Santiago de Chile, 10 dic (RHC) Los candidatos a la presidencia chilena, Gabriel Boric y José Antonio Kast, sostuvieron un debate radial donde ratificaron sus posiciones diametralmente opuestas en temas como pensiones, economía y seguridad.

Organizado por la Asociación de Radiodifusores, el encuentro entre Boric, de la coalición de izquierda Apruebo Dignidad, y Kast, del ultraderechista Partido Republicano, estuvo marcado por momentos de tensión.

Boric reiteró su propuesta de modificar el actual sistema de las Aseguradoras del Fondo de Pensiones que no pagan retiros dignos a la mayoría de los chilenos, condonar la deuda en educación y modificar la policía de Carabineros, la cual se ha visto afectada por corrupción y violaciones de los derechos humanos.

Kast ratificó su plan de cavar una zanja en la frontera para impedir el paso a los migrantes, al estilo de la impulsada por el expresidente norteamericano Donald Trump en la zona limítrofe con México, y defendió la propuesta de detener a personas en recintos distintos a las cárceles, como se hacía en épocas de la dictadura.

El abanderado de la extrema derecha apoya la militarización en la zona sur, mientras su contendiente de la izquierda se opone al despliegue de tropas en una zona donde existe un conflicto por la demanda del pueblo mapuche de sus tierras ancestrales.

“Jamás he validado la violencia y de hecho la he sufrido. No creo que la violencia sea el camino, el conflicto se soluciona con diálogo y no con militarización”, dijo Boric.

Kast se pronunció a favor del indulto para quienes cumplen prisión por delitos de lesa humanidad durante el régimen de Augusto Pinochet (1973-1990) y dijo que evaluará su decisión de retirar a Chile del Consejo de Derechos Humanos de la ONU.

Defensor del actual modelo neoliberal, también reiteró su propuesta de achicar el Estado y fusionar ministerios, aunque se retractó de su propuesta inicial de eliminar la cartera de la Mujer, que tanta polémica ha suscitado.

Kast redujo la meta de crecimiento económico del siete al cuatro por ciento y dijo que la rebaja de 10 puntos porcentuales de tributos a las grandes empresas se hará de manera pausada.

Boric también prometió gradualidad en el incremento de la recaudación de ocho puntos porcentuales del Producto Interno Bruto, una meta que alcanzará a través de la subida de impuestos a los más ricos y evitando la evasión fiscal.

“Ustedes hoy vieron un debate en donde pueden contrastar las diferentes visiones de mundo que tenemos los dos candidatos frente a esta segunda vuelta”, dijo el aspirante de Apruebo Dignidad.

Para los expertos este fue el debate más tenso de la campaña, donde hubo acusaciones mutuas, e incluso, fue necesario apagar los micrófonos para neutralizar los momentos más duros de los enfrentamientos.

El próximo cara cara entre los aspirantes al Palacio de La Moneda tendrá lugar el lunes, organizado por la Asociación Nacional de Televisión. (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/279503-candidatos-presidenciales-chilenos-enfrentados-en-debate-radial>



Radio Habana Cuba